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Mitteilung zur Kenntnis 
 
Geschäftszeichen: Verantwortliche/r: Vorlagennummer: 
IV/40-1 Schulverwaltungsamt 40/167/2023 
 

Schülerentwicklung und räumliche Situation an den Gymnasien in Erlangen im 
Hinblick auf den Vollausbau des neuen G9 

Beratungsfolge Termin Ö/N Vorlagenart Abstimmung 

 

Bildungsausschuss 12.10.2023 Ö Kenntnisnahme zur Kenntnis genommen 

 
 
Beteiligte Dienststellen 
Schulleitungen Gymnasien, MB-Dienststelle Gymnasien  
 
 
 

I. Kenntnisnahme 
Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.  
 
 

II. Sachbericht 
 
Nach Vorliegen der neuen Schülerprognose fand am 26.06.2023 auf Einladung von Frau Steinert-
Neuwirth/Ref. IV ein gemeinsames Austauschgespräch mit Schulverwaltungsamt, den Schulleitun-
gen der Gymnasien, der MB-Dienststelle und Mitgliedern des Bildungsausschusses statt.  
 
Die Ergebnisse können der Niederschrift sowie der Präsentation dieses Gesprächs entnommen 
werden; diese gingen den Teilnehmern sowie dem Bildungsausschuss per E-Mail am 05.07.2023 
zu. Die Stellungnahmen der MB-Dienststelle sowie einiger Schulleitungen wurden allen Beteiligten 
per E-Mail übermittelt. 
 
 
Anlagen: 
  
 
 

III. Behandlung im Gremium 
Beratung im Bildungsausschuss am 12.10.2023 
 
Protokollvermerk: 
 
Die anwesenden Schulleitungen der Gymnasien tauschen sich mit den Mitgliedern des Bildungs-
ausschusses aus. 
Mit Fraktionsantrag Nr. 141/2023 der Grüne Liste Fraktion wurde um Einstellung der genannten 
Unterlagen und um Information zum Bestehen eines möglichen Konnexitätsanspruchs gebeten.  
Die Verwaltung teilt mit, dass die Unterlagen, soweit dies datenschutzrechtlich möglich ist, 
wunschgemäß der Vorlage beigefügt wurden und dass nach Auskunft der MB Dienststelle für 
Gymnasien kein Konnexitätsanspruch der Stadt Erlangen besteht. Ergänzend zur Niederschrift der 
verwaltungsinternen Besprechung am 26.6.2023 zur Schülerentwicklung und räumlichen Situation 
an den Gymnasien im Hinblick auf G9 wurde von Seiten des Ministerialbeauftragten inhaltliche 
Korrekturen und Ergänzungen vorgenommen, denen sich die Schulleitungen mehrheitlich an-
schlossen. Zudem wurde in der o.g. Besprechung insgesamt das Thema „zukünftiger Raumbedarf“ 
kontrovers von Seiten der Schulleitungen diskutiert. 
Der Fraktionsantrag Nr. 141/2023 der Grünen Liste Fraktion ist damit erledigt.  
Die von Herrn Dr. Kellner/CEG angesprochene Situation hinsichtlich der Räume soll mit einer MzK 
in einem der künftigen Ausschüsse durch die Verwaltung aufgezeigt werden.  
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Frau Bildungsreferentin Steinert-Neuwirth ergänzt, dass perspektivisch auch Anmietungen und 
Auslagerungen in Erwägung zu ziehen sind.   
 
Ergebnis: 
 
Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.   
 
 
Pfister Haag   
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 

IV. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift 
V. Zum Vorgang 
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